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Пусть родина футбола – Англия, но по-настоящему хорошо играть, а уж тем более болеть,
могут в сотне стран мира. Но так болеть и переживать настолько истово, чтобы от исхода
чемпионата мира зависело имя только что родившегося ребенка, могут далеко не все. О своих
необычных взаимоотношениях с футболом рассказывает  аспирант Российского
государственного университета физической культуры, спорта, молодежи и туризма из
Туркменистана Довлет Диванкулиев. В проекте «Russian edu-planet» он объясняет, почему
не остался в Лесгафте, предсказывает, кто придет на смену Роналду, и разбирает, как
зарывают талант начинающих футболистов.
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– В твоей семье любили и всегда смотрели футбол?

– Я родился в 90-м году – тогда все смотрели футбол. Родители рассказывали, что первые
месяцы после рождения у меня не было имени. В то время шел чемпионат мира по футболу, и
родители решили, что дадут мне имя лучшего игрока. Но «Золотой мяч» в тот раз достался
нападающему сборной Италии Сальваторе Скиллачи. Мама сказала, что Сальваторе не
лучшее имя, поэтому назовем сына Довлетом. Сальваторе, к счастью,  я не стал, но эту
историю в семье любят рассказывать.
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 – В какие спортивные секции в Туркменистане мальчиков в детстве отдают чаще
всего?
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– Мне кажется, что обычно, не только в Туркменистане, мальчиков отдают в футбол или
хоккей, а девочек – на танцы или в гимнастику. Меня в десять лет отдали в футбол. И до сих
пор, уже 17 лет, я занимаюсь футболом. Когда возник вопрос, куда поступать после школы,
сомнений не было – я решил посвятить себя футболу и двигаться только в этом направлении.
Решил, что менеджеров и экономистов в стране и так много, поэтому буду дальше
продолжать учиться футболу. Моя семья поддержала. Кстати, именно мама нашла в
интернете информацию о РГУФКСМиТ.

– Система образования в Туркменистане отличалась от российской. У тебя возникли
сложности с поступлением в РГУФКСМиТ?
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– Поступить с первого раза мне не удалось из-за разницы в системе школьного образования. В
Туркменистане на тот момент было девятилетнее школьное образование, а для поступления в
российский вуз нужно было окончить минимум десять классов. Поэтому я экстерном закончил
десятый и одиннадцатый классы в Санкт-Петербурге и только после этого поступил в
РГУФКСМиТ. Кстати, я сдавал ЕГЭ в 2009 году, когда его окончательно утвердили как
единственную форму выпускных экзаменов. Правда, у меня всегда было не очень хорошо с
математикой, поэтому я переживал, что могу провалить ЕГЭ. Но все сдал, получил аттестат и
отнес все документы в РГУФКСМиТ. Был вариант еще поступить в Лесгафт,  у
меня даже до сих пор лежит приглашение от них на поступление как
соотечественнику, но родители сказали, что если учиться, то только в
Москве, поэтому я поступил в РГУФКСМиТ.

– Ты начал со специалитета, а сейчас уже учишься в аспирантуре. Хочешь стать
профессиональным тренером?

– До тренера еще далеко. Я помогаю в организационной и административной работе главному
тренеру студенческой сборной ГЦОЛИФК по футболу Павлу Викторовичу Макееву. Но чтобы
самому стать тренером, нужно еще очень много учиться.
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При этом, чтобы быть в футболе, необязательно быть только футболистом или тренером,
можно найти себя в «околофутбольной» среде и быть менеджером, спортивным директором,
селекционером, футбольным агентом и еще много других вариантов. Мой первый тренер
всегда говорил, что из всех футболисты, конечно, не получатся,  но он будет рад, если хотя
бы один-два человека останутся в футбольной среде, пусть даже и не станут футболистами.
Наверное, я оправдал слова тренера, и один из 25 игроков нашей команды остался в футболе.

– Кто виноват, когда команда проигрывает, тренер или игроки?
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– Всегда говорят, что выигрывают игроки, а проигрывает тренер. Хотя на самом деле, это не
совсем так. В ответе вся команда, а команда – это тренер и игроки. Безусловно, на тренере
лежит огромная ответственность. Он не только тренирует игроков, но и отвечает за боевой
дух команды. Мой первый тренер Батыр Бекиевич Бердыев, младший брат известного
тренера Курбана Бердыева, привил мне любовь к футболу, вложил в меня первые знания и
навыки. Без его участия в моей жизни я бы наверное вряд ли остался в этой профессии.

– Существует мнение, что достойной смены сегодняшним звездам футбола нет. Как
ты считаешь, мы сможем увидеть второго Пеле или того, кто обойдет по
популярности Роналду?

– На самом деле, футбол не стоит на месте. Поэтому те звездные футболисты из прошлого
уже не смогли бы так же успешно выступать сегодня и наоборот. На их место пришли другие
игроки. Возможно, новые футболисты будут играть даже лучше и потеснят таких звезд, как
Роналду или Месси. Никто же не думал об их появлении, но они тоже с каждым годом
прибавляли и сегодня это звезды футбола. В мире сейчас много молодых игроков. Взять, к
примеру, сборную Бразилии – сложно назвать, кто из них не звезда. Недавно прочитал про
Габриэля Жезуса. Еще три года назад он красил бордюры, а потом его игру заметили и
купили в «Манчестер Сити». Сейчас он звезда сборной Бразилии, основной нападающий. А кто
думал? В России тоже есть хорошие футболисты. И если им будут доверять, как делают это в
Европе, то и наш футбол пойдет в гору.
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– Что, кроме доверия, сможет, по твоему мнению, повысить уровень российского
футбола?

– Своих футболистов нужно воспитывать с раннего возраста, а для этого надо развивать
детско-юношеский футбол. Мы же хотим начинать сверху и за малые сроки делать
футболистов-профессионалов. Хотя есть же хорошие моменты, когда юношеские сборные
становятся чемпионами  и призерами Европы и мира. Но потом эти спортсмены уходят в
клубы и теряются, потому что им не доверяют, а вместо них в профессиональные команды
берут легионеров.

– А за кого ты сам болеешь на футбольных матчах?
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– В России болею за ЦСКА. В этом году они, правда, вторые, но до этого не подводили. А так
есть только три команды, помимо ЦСКА, которым я симпатизирую. Это «Барселона»,
«Ливерпуль» и сборная Аргентины. Их матчи я не пропускаю.

Читай также: "Русский Месси" из РГУФКСМиТ преподал урок футбола китайским школьникам,
или Итоги визита специалистов вуза в Поднебесную [1]
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– Ты много учишься, но еще, насколько я знаю, посвящаешь себя общественной
работе. В этой сфере тоже есть достижения?

– Да, я начинал с позиции старосты шестого этажа в нашем студенческом общежитии, а
сейчас уже на протяжении четырех лет возглавляю его студсовет. Общежитие – наш дом,
хотелось, чтобы в нем был порядок и всем комфортно жилось. Был один случай, когда
пришлось отстаивать круглосуточный вход в общежитие для всех проживающих. На то время
директор общежития хотел закрыть вход в ночное время. Но наши доводы о том, что многие
студенты поздно возвращаются после соревнований из аэропорта или вокзала,
подействовали на руководство выше. И эту привилегию для нас сохранили, общежитие до
сегодняшнего дня открыто круглосуточно. Я думаю, это большой плюс для всех, кто в нем
живет.

– Какие у тебя планы на будущее?

– Я думал об этом, но почти уверен, что останусь в России. Мне здесь дышится лучше, хотя
многие почему-то говорят, что в столице грязный воздух. В Москве даже фаст-фуд лучше, чем
в других странах, – о чем тут еще говорить? А если серьезно, я здесь прожил большую часть
своей взрослой жизни и свою карьеру я хотел бы построить здесь. 

Возможно, даже тренерскую, но не будем загадывать. Для окончательного решения у меня
есть еще два года до окончания аспирантуры, поэтому решу позже. А пока точно могу
сказать, что лучше Москвы города нет.

 

?????? ??????? ??????? «Russian edu-planet»:

Магистрантка РГУФКСМиТ Мария Синельникова из Казахстана: Сначала нужно воспитать
личность, а только потом уже спортсмена [2]

Студентка РГУФКСМиТ Одалис Нинибет Баразарте Морин из Венесуэлы: Это миф, что у всех
гребчих огромные плечи и широкая спина [3]

Студент РГУФКСМиТ Шетиви Хани Али Салем из Египта: До занятий спортом
изобретал машины на солнечных батареях и квадрокоптеры [4]
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Женский мастер ФИДЕ, студентка РГУФКСМиТ Елена Вербова из Узбекистана: В РГУФКСМиТ,
если ты действующий спортсмен, тебе создают все условия [5]

Магистр РГУФКСМиТ, спортивный психолог Маман-Башир Иди из Нигера: Для спортсменов
религия – это способ справиться со стрессом [6]

Аспирант РГУФКСМиТ Гэ Сяолонг: Я буду одним из первых самбистов в Китае [7]

Магистрант РГУФКСМиТ Самах Аллабан: В Сирии, если ты не попал в кольцо, это
конец света! [8]

?????????? ????????? ?? ???????? ??????? ????: ? ??????? ???? ?? ????????, ? ?? ??

???????? ??????????? ???????????? [9]

Аспирант РГУФКСМиТ из Алжира Фатех Зерег: В России играть в футбол приходилось
и в снег, и в дождь, и в зной [10]

Призер чемпионатов Монголии по боксу, студент РГУФКСМиТ Жоламан Рахымжан:
Российский диплом у нас на вес золота [11]

Студент РГУФКСМиТ из Венесуэлы Йохандер Рохас: Россия – сильная страна. И если
учиться самбо, то только здесь [12]  
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